

だれもが
あきらめない世界へ

ユーザーみんなでつくる、バリアフリーマップアプリ「WheelLog!（ウェイロード）」を運営する織田友理子さん。人と人とのリアルなつながりが難しいコロナ禍であっても、常にできることを模索し、前進している。



みんなでつくる
バリアフリーマップアプアブリ

「とにかく大変なことが多すぎて。わ
れながら、よく続いているなと思ひます」

ユーチャー投稿型の「WheeLog」を運営する一般社団法人「WheeLog」代表理事の織田友理子さんは、苦笑交じりにそう明かす。自身も車いすユーチャーの織田さんは、2014年にYouTubeチャンネル「車椅子ウォーカー」を開設。最大の理解者である夫とともに、文字通り体当たりで、国内外のバリアフリー事情やおでかけ情報を発信してきた。公共交通機関や観光地、店舗など取材先が多岐にわたるなか、織田さん夫婦だけの活動では、情報量に自ずと限界が出てきた。そこで考え出したのが、全国のユーチャーがバリアフリー情報を投稿・共有することができる、いわば「みんなでつくる『地図アプリ』だ。

開発に当たっては、当事者ならではのアイデアをふんだんに盛り込んだ。

投稿できるのも特徴だ。このアイデアは2015年、「Googleインパクトチャレンジ」でグランプリを獲得。資金援助を得てさらに開発を進め、2017年5月にリリースを果たす。しかし、織田さんが大変だったのはここからだった。

「アプリの運営には、改修やアップデートなど、とにかくたくさんの手間と資金が必要なんです。バリアフリーに関する知識や情報がたくさんあっても、アプリ運営に必要な知識や技術、資金がないとどうしようもない。現実はなかなか厳しいですね」

とはいっても、活動の重要性は、確実に認知されていき、複数の企業からのサポートが得られ、WEB版開発のためのクラウドファンディングも成功。支援の輪はどんどん広がっていく。た

人と社会がつながる場が必要です」「WheeLog!」をだれでもつながわせ

プラットフォームに――。その思いを込めて
ユーザー同士がコミュニケーションできる機
能も設けた。さらに、リアルでもつながるろ
うと、車いすに乗って街歩きを体験する
ワークショップ「WheelLog!街歩き」を開
催したり、飲食店や複合施設のバリア
フリー調査といったコンサル事業を展開
したりと、活動の幅も広げてきた。

日本と世界の
活動の軌跡

そこへ、このコロナ禍である
のつながりが極めて難しい状

たが、それがかえって、織田さんを奮い立たせた。

目指すことを考えたら、立ち止まるなんてありません。どんなときでも思考停止せず、その条件下でできること

を考え、実行していきたい。」このコロナ禍で、改めてそう強く思いました」織田さんたちはオンラインで全国の

ユーチャーをつなぎ、バリアフリー情報をリポートし合うなど、新たな挑戦を続けた。そのなかで気づいたことがある。

一画面越ししたと障かいの有無かわから
ないんです。そのせいか、参加者全員
が対等な立場で意見を言つたり、思
いを分かち合えたりすることにつな
がっています。また私の場合、外出す
るとなると、体力も労力も時間もか
かるのですが、オンラインではそれも



バリアフリーマップアプリ「WheeLog!」

A professional headshot of a woman with dark hair pulled back, smiling at the camera. She is wearing a dark blue blazer over a white and blue horizontally striped button-down shirt. A strand of pearls hangs around her neck. The background is a soft-focus outdoor scene.

写真提供：一般社団法人 WheeLog

織田 友理子（おだ ゆりこ）

1980年、千葉県出身。NPO法人PADM(遠位型ミオパチー患者会)代表。一般社団法人WheeLog代表理事。2010年、現・公益社団法人ダスキン愛の輪基金個人研修生として福祉先進国デンマークに留学。帰国後、当事者運動を実践。遠位型ミオパチーの指定難病に向けた署名活動では累計約204万枚を集めた。2014年、YouTubeチャンネル「車椅子ウォーカー」開設。2015年、「Googleインパクトチャレンジ」にてPADM企画「みんなでつくるパリアフリーマップ」がグランプリ受賞し、2017年に「WheeLog!」としてリリース。自身の経験をもとに、パリアフリー改善策を発信し続けている。

知識や経験を活かす場を

織田さんは、「WheelLog!」を通してやりたいことがある。「車いすでもあきらめない世界」の実現だ。

「車いすユーザーをはじめとした
がい者は、移動はもちろん、進学や
職、結婚、育児と、いろいろな場面で

トや時間帯がわかれれば、通勤・通学の
例えは、車いすでも走行しやすいルート

工夫ができるためバリアを乗り越え
可能性を広げられる人が増えます。
また、『この段差がなければこの道を
進むらしくして、一歩も

通れるのに』『なんていって、一人ひとりの小さな気づきも、多くの人と共有すること』で社会を動かす力になる。私は、

WheeLog

共：一般社団法人

写真提供

卷之三